

БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФАКУЛЬТЕТ ФИЛОСОФИИ И СОЦИАЛЬНЫХ НАУК

Кафедра социальной работы и реабилитологии

Аннотация к дипломной работе

**Социально-психологическая реабилитация инвалидов по зрению
посредством рекреационной деятельности**

Луня Анастасия Александровна

Научный руководитель:
Карасева Светлана Геннадьевна
кандидат философских наук, доцент

Минск, 2021

АННОТАЦИЯ

Социально-психологическая реабилитация инвалидов по зрению посредством рекреационной деятельности / Луня Анастасия Александровна; Факультет философии и социальных наук, Кафедра социальной работы и реабилитологии; Научный руководитель – С.Г. Карасева.

Объект исследования – психологическое состояние инвалидов по зрению.

Предмет исследования – влияние социальной реабилитации на психологическое состояние человека с инвалидностью.

Цель работы – привлечение внимания общественности к проблемам людей с ограниченными возможностями, оказание помощи в процессе интеграции инвалидов в социум.

Основные результаты: обнаружено влияние инвалидности на оценивание личностью самой себя; обоснована важность социально-психологической реабилитации для инвалидов; разработан проект по данной теме, в результате реализации которого люди с нарушениями здоровья получают возможность поучаствовать в общественной жизни города, проявить себя в качестве активных и разносторонних личностей, получить удовольствие от участия в программе праздника, а также подарить его окружающим. Ожидается, что это будет способствовать формированию позитивного образа инвалида в глазах окружающих, что создаст предпосылки для дальнейшей интеграции и успешного функционирования людей с ограниченными возможностями в обществе.

Дипломная работа включает в свою структуру следующие элементы: введение, основную часть, состоящую из четырех глав, заключение. Общий объем дипломной работы – 76 страниц. Список использованных источников состоит из 49 наименований.

Ключевые слова: ИНВАЛИДНОСТЬ ПО ЗРЕНИЮ, СОЦИАЛЬНО-ПСИХОЛОГИЧЕСКАЯ РЕАБИЛИТАЦИЯ, САМООЦЕНКА, ПСИХОЛОГИЧЕСКИЕ БАРЬЕРЫ, СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА, ПРОЕКТНЫЙ ПОДХОД, ИНТЕГРАЦИЯ В ОБЩЕСТВО.

ANNOTATION

Socio-psychological rehabilitation of visually impaired people through recreational activities / Lunya Anastasia Alexandrovna; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of Social Work and Rehabilitation; Scientific adviser – S.G. Karasyova.

Object of research – psychological condition of the visually impaired.

Subject of research – influence of social rehabilitation on the psychological condition of a person with disabilities.

Purpose of research – drawing public attention to the problems of people with disabilities, providing assistance in the process of integrating people with disabilities into society

The results: the influence of disability on a person's self-assessment was discovered, the importance of social and psychological rehabilitation for disabled people was confirmed, a project on this topic has been developed, as a result of which people with disabilities will have the opportunity to participate in the public life of the city, to prove themselves as active and versatile personalities, to enjoy participating in the holiday program, and also to present it to others. It is expected that this will contribute to the formation of a positive image of a disabled person in the eyes of others, which will create the preconditions for further integration and successful functioning of people with disabilities in society.

The thesis includes the following elements in its structure: introduction, main part, consisting of four chapters, conclusion. The total volume of the thesis is 76 pages. The list of used sources consists of 49 items.

Key words: VISUAL DISABILITY, SOCIO-PSYCHOLOGICAL REHABILITATION, SELF-ASSESSMENT, PSYCHOLOGICAL BARRIERS, SOCIAL POLICY, PROJECT APPROACH, INTEGRATION INTO SOCIETY.